















sesuatu tindakan mengenai barang gadai tersebut keculai dengan adanya izin dari pemberi gadai. Keadaan yang telah dijelaskan tadi tidak berubah sampai pemberi gadai melunasi semua hutangnya.

Tersebut dalam kitab-kitab ulama Hanafiyah yang mu'tabar bahwa izin orang yang menggadaikan itu membolehkan untuk penerima gadai memanfaatkan barang gadai. Tetapi ada yang mengatakan tidak halal dimanfaatkan kalau itu disyaratkan dalam akad. Karena itu merupakan utang dengan imbalan manfaat yang sama dengan riba.

Penerima gadai tidak halal mengambil manfaat apapun dari barang gadai dengan jalan apapun, walaupun diizinkan oleh yang menggadaikan, karena yang demikian berarti izin mengenai riba, karena utang yang diberikan akan dibayar lengkap, maka manfaat itu berarti kelebihan. Maka karena kelebihan tersebut hukum yang ada adalah riba. Ini adalah urusan yang besar. Dan apabila kita memperhatikan bahwa yang makruf menurut kebiasaan adalah seperti yang diisyaratkan dan bahwa orang hanya mau mengambil manfaat ketika pembayaran.

Segala biaya yang dibutuhkan untuk pemeliharaan barang agunan tersebut menjadi tanggung jawab pemiliknya, yaitu orang yang menggadaikan. Hal ini sejalan dengan hadis nabi Muhammad SAW :





























Contoh; dua pihak bekerja sama, pihak pertama memberikan sejumlah dana kepada pihak yang lain untuk dimanfaatkan sebagai mana mestinya guna mendapatkan keuntungan.

Suatu waktu pihak kedua melakukan perjalanan jauh dan memanfaatkan barang yang diberikan oleh pihak pertama sebagai pembiayaan dari pekerjaan itu. Pembiayaan itu terdiri dari biaya konsumsi, akomodasi, dan biaya tambahan seperti membeli pewangi, deodorant, cream rambut dan sebagainya. Biaya di atas dibenarkan oleh Muhammad Hasan sebagai proses arbitrase hukum 'Urf.

Lain halnya dengan Abu Hanifah dan Abu Yusuf, proses arbitrase hukum 'Urf dengan biaya tambahan tadi bukanlah bagian dari pembiayaan yang mesti ditarik dari barang yang diserahkan oleh pihak pertama.

Metode yang paling terkenal dari ulama Hanafiyah adalah "isihsan". Istihsan Menurut bahasa adalah menganggap baik sesuatu. Menurut ulama ushul adalah beralihnya pemikiran seseorang mujtahid dari tuntutan qiyas yang nyata kepada qiyas yang samar atau dari hukum umum kepada perkecualian karena ada kesalahan pemikiran yang kemudian memenangkan perpindahan itu. Apabila terjadi sesuatu peristiwa yang tidak terdapat nash hukumnya, maka dalam pembahasannya ada dua pendapat. Yang berbeda: Sudut Pandang



